

# CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año X.—Número 3.019

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, núms. 3, 5 y 7.—Teléfono núm. 143

Miércoles 7 de noviembre de 1923

## BAJO EL NUEVO RÉGIMEN

(POR TELÉFONO)

### Prórroga del decreto sobre elevación de tarifas ferroviarias.—Consejo de Directorio.—Otras noticias

6, 22'30 h.

#### En la Presidencia

El presidente del Directorio no fué esta mañana a Palacio a despachar con el Rey.

Esta mañana conferenció con el señor Ruiz del Portal; después recibió la visita del presidente de la Cámara Agrícola de Zaragoza, que le hizo entrega de las conclusiones acordadas en la asamblea de Entidades agrícolas celebrada en aquella capital.

Las conclusiones son nueve, y entre ellas las más importantes son: La instauración del seguro agrícola y la creación del Banco Agrícola.

#### El decreto prorrogando la elevación de tarifas

La Gaceta publica el siguiente decreto:

No resuelto todavía el problema de ordenación ferroviaria, ni desaparecidas las circunstancias que motivaron la publicación del decreto de 1918, que autorizó a las Compañías ferroviarias a elevar sus tarifas en un 15 por 100, de acuerdo con el Directorio, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se prorroga hasta 1 de enero de 1924 la autorización concedida a las Empresas ferroviarias por Real decreto de 25 de diciembre de 1918.

#### Reunión del Directorio

A las once de la mañana, en el Ministerio de la Guerra, celebraron una reunión los generales que componen el Directorio, con asistencia del general Primo de Rivera.

También asistieron el subsecretario de Guerra, el jefe de Estado Mayor general Weyler, los generales Ardanaz y Trillo y varios jefes de Sección, incluso el infante don Fernando como jefe de la Sección de Remonta y Criacaballar.

La reunión duró hasta las doce y media de la tarde.

Aunque se había dicho que los reunidos iban a tratar del nombramiento de delegados gubernativos para los Ayuntamientos, parece que en la reunión no se trataron más que asuntos puramente militares.

#### Consejo del Directorio

A las cinco y media de la tarde se reunió en la Presidencia el Directorio militar, presidiendo el general Primo de Rivera.

Al entrar dijo éste a los periodistas que no ocurría novedad.

Los reporteros interesaron del presidente del Directorio que fuera puesto en libertad un compañero que ha sido encarcelado, por haber enviado de determinada noticia a un periódico de Sevilla.

El general Primo de Rivera les dijo que le formularan la petición por escrito, expresando las causas que habían motivado la detención, con objeto de ver si era posible atender el ruego que se le hacía.

#### Los mineros asturianos

Con los vocales del Directorio, generales Mayanda y Navarro, celebraron una entrevista los patronos mineros asturianos.

También les visitó una comisión del Sindicato Católico minero para entregarle un documento análogo al presentado por los obreros católicos de otras regiones.

Los obreros creen que la crisis hullera sólo podrá solucionarse mediante el perfeccionamiento de los medios mecánicos de trabajo y llevando a cabo una completa intensificación de los transportes.

#### El Instituto Nacional de Previsión

En el Ministerio de la Guerra recibió el general Primo de Rivera a una comisión del Instituto Nacional de Previsión, presidida por el general Marvá.

En la comisión estaban representantes de los organismos de Previsión de Cataluña, Vizcaya, Galicia, Asturias y Aragón.

Llevaron un documento de reorganización de dichas entidades a base de una Federación, con autonomía de regiones geográficas expresadas en un cartograma, que iba incluido en el documento entregado al marqués de Estella.

También hicieron constar que el Instituto Nacional de Previsión puede facilitar fondos para construir edificios siempre que el Directorio otorgue de erminadas garantías.

## AL CALDIA

Dice el Alcalde

A la hora acostumbrada, en la mañana de ayer nos recibí en su despacho del Ayuntamiento el alcalde señor Del Solar.

El primer término nos manifestó que había dado las oportunas órdenes para que se realice una escrupulosa limpieza en las calles de la capital.

#### Sesión extraordinaria

Seguidamente nos dijo el señor Del Solar que con motivo del conflicto de posible traslado de esta Audiencia provincial a una cabeza de partido, que había hecho durante la mañana numerosas gestiones y que con objeto de ocuparse de este tan importante asunto había convocado para sesión extraordinaria a la Corporación.

#### Los panaderos

Para esta tarde a las cinco—prosiguió—tengo citados a los panaderos y a la Comisión de Subsistencias para ocuparnos del precio del pan.

#### Multas

Nos dijo asimismo que había impuesto numerosas multas por incumplimientos de las Ordenanzas municipales.

#### Una paga

Se ha dado—continuó—una paga a los braceros y obreros del Ayuntamiento, pues me parecía lo más humano y más correcto.

#### Un bando

También nos dió el señor Alcalde una copia del bando que ha publicado en cumplimiento de un acuerdo tomado en la última sesión del Ayuntamiento y que dice así:

Don Antonio del Solar y Taboada, alcalde presidente interino de esta capital.

Hago saber: Que el excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia, en sesión del día 3 del mes actual, acordó proceder al cobro de todos los descubiertos que existen en favor de los fondos municipales, concediendo el plazo de un mes para la recaudación en período voluntario.

Y como transcurrido dicho plazo se decretará el procedimiento ejecutivo con los recargos consiguientes, invito a los deudores para que, abonando sus respectivos descubiertos, eviten incurrir en las medidas de rigor que dicte la Alcaldía contra los morosos.

Badajoz a 6 de noviembre de 1923.

—El alcalde, Antonio del Solar.

#### El padrón de carruajes

Finalmente nos manifestó que muy en breve se publicará otro bando invitando a los propietarios de carruajes para que los que aún no estén inscritos en el padrón de carruajes lo hagan con la mayor premura de tiempo.

#### Se reúnen los panaderos

A la hora que por la mañana nos indicó el señor Alcalde se reunieron, bajo su presidencia, la Comisión municipal de Subsistencias y los panaderos de la localidad.

El objeto de la reunión era ver si se podía conseguir la baja del pan.

A excepción del señor Cienfuegos, todos los industriales que a la reunión concurren coincidieron en que les era totalmente imposible bajar, tanto el pan de primera como el de segunda. El señor Cienfuegos manifestó que él viene dando la pieza de 800 gramos de pan al precio de 0 44 pesetas el de primera, y a 0 35 el de segunda; es decir, un céntimo más barato del precio a que se está actualmente expendiendo.

El señor Del Solar, en vista de que los industriales no se ponían de acuerdo, les ha exigido que a las once de la mañana de hoy tenga cada uno de los referidos industriales, presentado en la Alcaldía, un escrito en el que expongan las razones por las que no pueden bajar el pan.

#### Citaciones

También se nos manifestó anoche en la Alcaldía que para las cinco de la tarde de hoy han sido citadas las expendedoras de leche y para mañana, a la misma hora, los vendedores de huevos, para ver si se puede conseguir el abaratamiento de dichos artículos.

Jueves: Gran sección infantil. El Rey de la audacia, en el Royalty.

## Complot contra el Gobierno rumano

(POR TELÉFONO)

7, 1'30 h.

#### Ha sido descubierto

Bucarest.—Se ha descubierto una nueva conspiración contra el Gobierno. Con este motivo se han practicado numerosas detenciones.

El movimiento tenía por objeto separar a Rumania de los países anexionados.

## NOTICIAS DE MARRUECOS

(POR TELÉFONO)

7, 1'30 h.

#### Telegrama oficial

El parte oficial de Marruecos facilitado esta noche a la Prensa dice lo siguiente:

Zona Oriental.—El comandante general de Melilla marchó a Tafersit para recorrer las posiciones del macizo de Tizzi-Asa.

En el día de hoy salió un convoy extraordinario a bordo del Delta, teniendo que regresar a Tres Forcas por haber sufrido una avería la máquina.

Mañana probablemente llegará a Málaga el España número 5 y se realizará otro convoy.

El convoy a Tafersit fué hostilizado por el enemigo, resultando herido menos grave el legionario Antonio Carlos García, que ha sido evacuado a Drius. Los aviones volaron sobre todo el frente sin observar nada extraordinario.

Al aterrizar uno de los aeroplanos capotó, rompiéndose la hélice. Los hidroaviones recorrieron desde Mehallet al mar, sin observar nada anormal.

Zona Occidental.—Sin novedad.

#### El temporal

Melilla.—El temporal ha amainado. Hoy llegó el correo de Málaga.

En Chermorra cayó un rayo y resultaron heridos los cabos José Guerra, Juan Paleta, Luis Caballero, Estanislao Encina y José Cascón, y el soldado Manuel Coca, todos del batallón de Ceriñola.

#### Cañoneo

Melilla.—El cañón que tienen los rebeldes cerca de Tifarutin disparó, sin consecuencias, sobre Tafersit.

#### El cadáver del teniente Company

Melilla.—Ha sido trasladado a la plaza y sepultado en el Cementerio de la Concepción, el cadáver del teniente del Tercio, Julio Company, que hallándose en la posición de Tizzi-Alma, a consecuencia de algunos disparos sueltos que hizo el enemigo, recibió un balazo que le atravesó el corazón.

Al entierro asistieron comisiones militares y todos los jefes y oficiales francos de servicio.

El teniente Company tiene su familia en Lérida y un hermano es capitán del regimiento de Navarra.

#### Ahogado

Melilla.—En el muelle de Puípera (Alhucemas) una ola arrastró al teniente don Angel Díaz Montero.

Pareció ahogado y todavía no ha sido encontrado el cadáver.

#### Irregularidades en el Matadero

Melilla.—A consecuencia de las denuncias formuladas sobre irregularidades cometidas en el servicio del Matadero de Tetuán, se ha practicado una visita de inspección.

Ha dimitido un funcionario y se cree que también dimitirán algunos otros o serán suspendidos de empleo y sueldo.

#### Té

Tetuán.—El general Aizpuru ha asistido a un té de honor celebrado en la residencia jilifiana.

## Teatro López de Ayaia

Hoy la preciosa película titulada

## El lunes negro

## Noticias de Barcelona

(POR TELÉFONO)

7, 1'30 h.

#### Detención de un estafador

Barcelona.—Ha sido detenido Onofre Rivero, autor de una estafa de 31.400 pesetas al Banco de Roma.

#### Atraco

Barcelona.—Un muchacho de diez y seis años penetró en una lechería y amenazando a la dueña consiguió apoderarse del dinero que había en un cajón. Luego huyó, pero después fué detenido.

#### Los tradicionalistas

Barcelona.—Los elementos tradicionalistas no adictos a don Jaime de Borbón han designado un Comité encargado de convocar a una asamblea encaminada a aumentar la aproximación al Directorio y manifestar a éste el agrado con que ven su actuación.

#### Los allanados de San Baudillo de Llobregat

Barcelona.—Por acuerdo del Ayuntamiento se ha dispuesto que sean examinados por los médicos los 634 allanados de San Baudillo de Llobregat, pues algunos especialistas consideran que el 40 por 100 de aquellos pueden permanecer en sus casas.

## Interesantes declaraciones del general Primo de Rivera

(POR TELÉFONO)

7, 2'30 h.

El presidente del Directorio militar ha hecho declaraciones al director del periódico de Buenos Aires La Nación.

Entre otras cosas, el general Primo de Rivera ha dicho lo siguiente: «Aunque lo hicimos exclusivamente los militares, el movimiento es eminentemente civil.

No hemos perseguido ni perseguiremos a nadie, a menos que nos obliguen, desgraciadamente, a ello.

El estado político español era desastroso. La ruina venía rápidamente con una inmundicia política inconcebible. El país se precipitaba a la ruina y el desastre económico era inevitable. Por una parte se aumentaban inconscientemente los gastos, creando empleos superfluos y por otra parte la recaudación de la renta se resentía de la inmundicia reinante. Quienes amamos a nuestro país y deseamos su grandeza y prosperidad, no veíamos otro remedio que el adoptado.

Un año más que durase el desgobernado reinante hubiéramos caído en la anarquía, en un verdadero caos.

El patriotismo nos ha obligado a lanzarnos a esta tarea abrumadora e

ingrata, arriesgando todo lo que nos era sagrado, sin ambición personal de ninguna especie.

Personalmente, en cuanto termine mi tarea, que deseo sea lo más breve posible, me reintegraré en mi cargo de capitán general de Cataluña, y todos los que me acompañan seguirán el mismo camino.

Se eliminará lo corrompido de la política anterior, los cacicazgos, para poder a la mayor brevedad posible elegir las Cortes, que serán, por primera vez en España, una emanación aproximada de la voluntad popular.

A estas Cortes, después de la satisfacción del deber cumplido, les entregará el Poder de que me he investido.

Respecto a las relaciones hispano-americanas, dijo que trabajará por estrecharlas, aprovechando la visita del Rey a Buenos Aires, la cual visita aportará grandes beneficios a los dos países.

«Me causa gran satisfacción—agregó—y me infunde ánimos la enorme simpatía que gozamos en el país, y las innumerables y valiosas adhesiones que recibimos. En la calle, todos nos saludan.»

## NOTICIAS VARIAS

(POR TELÉFONO)

6, 22'30 h.

#### La Cámara de Comercio

Bajo la presidencia de don Carlos Prats se reunió la Cámara de Comercio para acordar las bases que han de ser sometidas a conocimiento y discusión de la Conferencia internacional sobre quiebras comerciales que ha de celebrarse en Bruselas.

Se trató también del actual régimen de abastos y se aprobó la conducta de la Cámara defendiendo a los comerciantes, acordándose no consentir que se les dé el nombre de tales a los individuos que no están incluidos en la ley tributaria y a los que realizan operaciones clandestinas o de mala fe.

#### Un banquete

El alto personal de la Dirección de Orden público obsequió con un banquete al inspector general de Barcelona, señor Mallillo, con motivo de su brillante actuación a frente del cargo. Al acto asistió el general Arlegui.

#### Fallecimientos

Ha fallecido en Madrid el director general de Seguridad, don Fernando Torres Almunia.

También ha dejado de existir el periodista y ex concejal republicano don Alvaro Calzado.

#### La rebaja del pan

Hoy comenzó a ponerse en vigor el bando en que se ordena la rebaja del precio del pan.

Con este motivo ocurrieron algunos incidentes, siendo necesaria en algunos casos la intervención de las autoridades.

Todavía no se ha hecho nada respecto a las envolturas de papel.

La Prensa excita a las autoridades para que la rebaja alcance a todas las clases de pan, incluso el llamado de lujo.

#### Consejo de guerra

En Prisiones militares se celebró un Consejo de guerra contra el soldado de Ingenieros del Centro Electrotécnico, Marcelino Rey.

Le defendió el oficial de complemento de Aviación, Antonio Vidaj. La sentencia fué absolutoria.

7, 1'30 h.

#### Exposición de Arte portugués

En el salón permanente del Círculo de Bellas Artes se ha inaugurado una Exposición que constituye una de las formas más interesantes y hasta ahora menos conocidas en Madrid del Arte portugués.

Se trata del Arte portugués de la acuarela, y la Exposición ha sido un verdadero éxito.

Al acto concurren distinguidas y numerosas personalidades, entre las que figuraban el ministro de Portugal en Madrid señor Melo Barreto, el inspector general de Arte señor Díez, más los señores Tormo, Bauer y Santa María, y el director de Arte antiguo portugués don José Figueredo.

#### Estreno

En el teatro Eslava se ha estrenado la comedia en dos actos El amor no rie, original de Felipe Sassone, que obtuvo un mediano éxito.

Catalina Bárcena hizo una interpretación admirable de su papel y fué ovacionada repetidas veces.

#### Alba

Ha llegado a París, donde fijará su residencia, el ex ministro de Estado don Santiago Alba.

#### Accidente

Málaga.—Una camioneta sufrió grandes desperfectos, a consecuencia de un violento viraje.

Dos muchachos que iban en la parte trasera del vehículo resultaron con heridas graves.

#### Línea aérea

Sevilla.—Se ha enviado una solicitud al Directorio en petición de que se despache lo antes posible el expediente para el establecimiento de la línea aérea de Sevilla a Buenos Aires.

#### Denuncias

Sevilla.—En el pueblo de Bormujos se han formulado graves cargos contra el secretario de aquel Ayuntamiento.

#### Monumento a los héroes de Cavite y Santiago

Cádiz.—Han marchado a Cartagena el teniente de navío don Constantina Méndez, dos marinos y cuatro soldados, supervivientes de Cavite y Santiago, para asistir a la inauguración del monumento a los héroes.

#### Contra el Alcalde

Sevilla.—Esta mañana se presentó en el Ayuntamiento un notario para requerir al Alcalde, a instancia de varios comerciantes e industriales, para que explicara las causas que ha tenido para extinguir los conciertos de arbitrios.

El Alcalde se limitó a decir que cumplía un acuerdo del Ayuntamiento.

Después dijo a los periodistas que estaba recibiendo muchas felicitaciones por haber concluido con los conciertos de arbitrios, que en su mayoría estaban hechos en forma lesiva para los intereses del Municipio.

#### Procesamientos

Bilbao.—Han sido procesados el abogado y el procurador que pidieron que se reformara el auto de procesamiento dictado contra los panaderos.

Jueves: Gran sección infantil. El Rey de la audacia, en el Royalty.

## Graves disturbios en Alemania

(POR TELÉFONO)

7, 1'30 h.

Berlín.—Se han promovido graves disturbios, habiéndose registrado numerosos saqueos en los comercios y sangrientas colisiones con la Policía.

Se hacen preparativos para contener a las tropas bávaras que, al frente de Ludendorff, vienen con el propósito de entrar en Berlín el día 9.

El general Ludendorff ha aceptado el mando supremo de las fuerzas gubernamentales.

## Casa HIDALGO

P. Cervantes, 18.—Teléfono 554

Muebles, juguetería y material eléctrico. Bombillas, a 1'05 pesetas, y camas con somiers, 45.



Gobierno civil

El Ayuntamiento de La Garrovilla

El general gobernador militar ha recibido del excelentísimo señor jefe del Gobierno y presidente del Directorio militar, un oficio que dice así:

«Excelentísimo señor: Recibido por conducto del general subsecretario del Ministerio de la Guerra su atento oficio, al que acompaña copia de otro del gobernador militar de Badajoz remitido certificado de acuerdo tomado por el Ayuntamiento de La Garrovilla de aquella provincia, ruego a vuestro cargo encargar a dicho señor gobernador militar de Badajoz haga presente al Ayuntamiento del expresado pueblo el agradecimiento de este Directorio a los patrióticos ofrecimientos que le confortan y animan para perseverar en la campaña de renovación y salvación de España que se ha propuesto.»

La Delegación regia

Se ha hecho cargo del archivo de la suprimida Delegación regia de Primera enseñanza, el inspector jefe señor Gordón.

Visitas

Ayer recibió el Gobernador la visita de los siguientes señores: Señor don Antonio del Solar, alcalde interino.

Diputado provincial, médico y presidente de la Comunidad de Villanueva de la Serena.

Coronel de Caballería señor López Cerezo.

Coronel de Gravelinas señor Dorrego Esperante.

Coronel de la Guardia civil señor Canizares.

Abogado señor Jiménez Cierva, ex comisario regio de Primera enseñanza.

Don Lorenzo Gordón, inspector jefe de Primera enseñanza.

Alcalde de Chelva.

Director de Nuevo Diario de Badajoz.

Capitán médico, señor Muñoz.

Idem idem del regimiento de Gravelinas.

Teniente coronel de Infantería, señor Cantalapiedra.

Alcalde de Villagarcía.

Don Gabriel Pizarro, jefe de la Sección administrativa de Primera enseñanza.

Señor verificador de aparatos eléctricos.

Comandante de Artillería señor Membrillera.

Don Gregorio Pérez, diputado provincial.

Señor Alcalde y secretario de Villar del Rey.

Don Pedro de Soto, concejal de Jerez de los Caballeros.

Ilustrísimo señor don Fernando Vaz, presidente de la Audiencia.

El precio de las harinas

Por acuerdo de la Junta central de Abastos se fija para todas las fábricas de harinas de España en 11 pesetas por cien kilos de trigo el margen de beneficio por mouturación como máximo, pudiendo esa Junta provincial rebajarlo atendiendo a las condiciones de mouturación, distancia a las fábricas desde el punto de origen, gasto de fuido necesario y otras circunstancias que permitan la reducción del tipo señalado.

Jueves: Gran sección infantil. El Rey de la audacia, en el Royalty.

COCINERA

Se desea una mujer de media edad, sabiendo muy bien guisar y siendo muy limpia y de informes inmejorables. Sueldo, ocho duros. Contestación para don Rafael Ruperrón, plaza de la Constitución, 26. Mérida.

VILLANUEVA DE LA SERENA

Fiestas religiosas

Con motivo de la inauguración del monumento al Sagrado Corazón de Jesús y una Sección Adoradora nocturna, se han organizado fiestas religiosas que se celebrarán con arreglo al siguiente programa:

Días 8, 9 y 10 de noviembre.—Un triduo de preparación para la gran fiesta del día 11; en expresados días el reverendo padre Calasanz, de los Sagrados Corazones, predicará conferencias a hombres, señoras, niños y niñas.

Domingo día 11 de noviembre.—En los trenes de al medio día llegada de algunas comisiones de las Secciones Adoradoras.

A las tres y media de la tarde.—Se procederá por el ilustrísimo y reverendísimo señor Obispo de la diócesis a la bendición del monumento y estatua del Sagrado Corazón de Jesús, acompañado del clero y autoridades.

Acto seguido se renovará la consagración de la ciudad al Sacratísimo Corazón de Jesús.

Se cantarán devotos himnos al Sagrado Corazón por un nutrido coro y pueblo.

Se recitarán sentidas plegarias al Corazón de Jesús nuestro Rey y Señor.

Y por último, el excelentísimo señor Obispo dará la bendición pastoral a los fieles.

El acto será amenizado por una banda de música.

De cinco a siete de la tarde.—Gran concierto en el paseo por la expresada banda, que probablemente será alguna de los regimientos de guarnición en nuestra capital.

A las ocho y media de la noche.—Recibimiento de las comisiones que han de llegar en el correo.

A las diez de la noche.—Salida de la guardia de adoradores con sus respectivas banderas y presidiados por el señor Obispo y autoridades de la iglesia de San Francisco, dirigiéndose a la parroquia por el paseo, Pasaderas, Fernández Daza y Plaza, cuyo trayecto estará espléndidamente iluminado y decorado, levantándose hermosos arcos en el mismo, a saber:

Cuatro en las entradas del paseo. Otro en la plaza de Pasaderas. Otro en la calle Fernández-Daza. Otro en la plaza entre las esquinas de la torre y el convento.

Acto seguido de entrar en la iglesia parroquial comenzará la solemne vigilia inaugural por la bendición de la bandera e imposición de distintivos a los nuevos adoradores, que jurarán a la bandera y terminada este acto ocupará la sagrada cátedra el reverendo padre fray Diego de Valencia, ex provincial de los Capuchinos de Andalucía.

Y a continuación empezarán los turnos de vela al Santísimo Sacramento hasta las cuatro de la mañana siguiente en que empezará la santa misa, que celebrará nuestro reverendísimo Prelado y en la misma comulgarán todos los adoradores y cuantas personas lo deseen.

Terminada la misa se ordenará la procesión con el Santísimo Sacramento, que bajando por la Plaza, Fernández Daza (antes Aire) y Pasaderas, entrará en el paseo de San Francisco hasta el monumento, desde cuyo lugar el excelentísimo señor Obispo dará la bendición con la Custodia, regresando por el mismo itinerario a la parroquia, terminando todo con la reserva de Su Divina Majestad.

Se ruega a los vecinos de las calles principales que desde el medio día del domingo, 11 de noviembre, pongan colgaduras en sus casas y preparen iluminaciones para la noche.

CORREO DE LA MAÑANA

EN ROYALTY

Pepita Llaser

Continúa actuando en Royalty con gran éxito la gentil y simpática cancionista Pepita Llaser.

Pepita Llaser ha obtenido un triunfo completo. Dotada de gran sensibilidad artística da a las canciones un cierto grado de naturalidad inimitable, des- envolviendo al mismo tiempo la gracia más fina y delicada en el campo vasto del género a que se dedica. De todas las grandes dotes físicas que posee esta monísima artista, ninguna como su voz pura, sonora, argentina, flexible y vaga unas veces, como los ecos de un arpa cónica, profunda y grave otras, como las notas de un órgano o melodium. En versatilidad y prodigioso alcance de genio artístico, Pepita Llaser se coloca entre las primeras figuras del género que tan aceriadamente cultiva.

Si en la canción melodiosa y triste sabe mover las más ocultas fibras del alma, es inimitable en la frescura y originalidad de sus canciones, braves y españolismas. Tiene el gran arte de refundir el espíritu y la forma, la idealidad con la realidad.

Es española y siente el arte, y con decir esto, basta para calificar a esta gentil artista, que ha conseguido numerosas y repetidas ovaciones.

Los Yerer

Esta pareja de balles escucha grandes aplausos con la originalidad y des- envoltura de los números que ejecutan.

Una original creación, en la que demuestran su exquisitismo y gusto artístico es el número de los muñecos, que está siendo continuamente aplaudido.

¿Moreno? y su Lape

Merecidas, merecidísimas son las ruidosas ovaciones que diariamente escuchan estos simpáticos excentricos.

¿Moreno?, primer ventrílocuo español, malabarista ágil y músico delicado, de fama probadísima, ha sabido captarse las simpatías del numeroso público que asiduamente concurre al Salón Royalty y que le aplaude frenéticamente.

¿Moreno? es artista enciclopédico, de gusto depuradísimo, que siente el arte y sabe exteriorizarlo con gran firmeza.

Frente al silófono se presenta como músico eminente, que ejecuta sentidas composiciones, de algunas de las cuales es autor.

Lape, el simpático groom, hombre serio y orador, de palabra fácil y fluida es una máquina de disparates, que sabe hacerse aplaudir con singular donaire festivo y con su especial gracia.

Consultorio del oculista don Delfin Cáceres

Zafra, del 5 al 20 de noviembre.

Junta de Protección a la Infancia

Durante el pasado mes de agosto han sido socorridos con cantidades de leche, por la Junta de Protección a la Infancia, los hijos de los siguientes individuos que se citan:

Se proporcionaron socorro para dos de sus hijos a Patrocinio Rosario Villa, el cual importó 18 60 pesetas; a José Hernández Alvarez, 23 25; a Eugenio García Martín, 18 60; y a Antonio Rodríguez García, 18 60.

Asimismo se le dió socorro para un hijo a Pedro Corchero Suárez, cuyo importe es de 13 95 pesetas; Manuel Sánchez Cabrera, 13 95; José Sánchez Rosario, 13 95; Máximo Roza Casado, 13 95; Ana Granado Rondó, 13 95; Juan Rodríguez Rodríguez, 13 95; Dionisio Hernández Calero, 6 75; Inocencio Rodríguez Barrana, 13 95; Antonio Martín Zahara, 9 30; Eugenio Carrizo Pires, 13 95; Pedro Trigo Sánchez, 13 95; Vicente Correa Serrano, 13 95 y Leonardo Aguilar Rices, 9 30.

El número de litros repartidos es de 453 entre 33 niños, que al precio de 0 60 pesetas el litro hacen un total de 271 80 pesetas, desembolsadas por este concepto.

La cantidad de leche conque cada niño es socorrido, la fija el facultativo encargado de la asistencia de los mismos.

Jueves: Gran sección infantil. El Rey de la audacia, en el Royalty.

Registro civil

Movimiento de población habido en esta capital durante el día 6:

Fallecidos.—Juan Márquez y Márquez, treinta y cuatro años, tuberculosis pulmonar. Cristóbal Oudrid, 6.

Mariano Canchales Córdón, setenta y tres años, gripe, Peñas, 60.

José Sayago Peñas, veintiséis años, hepatitis aguda. Hospital militar.

Adelaida Sánchez González, cinco meses, atrepsia. Brocense, 26.

Nacidos.—Emilia González Buiga. Menacho, 30.

Matrimonios.—Ninguno.

CASA DE SABARIEGO

(Frente al cuartel de la Guardia civil)

Lomo fresco, el kilo..... 6'00

Carné magra, el kilo..... 5'50

Casillitas, el kilo..... 3'50

Chorizo, el kilo..... 6'50

Morcilla, el kilo..... 4'75

Pastorjos, el kilo..... 4'00

Tocino superior, el kilo..... 4'00

Salchichas, el kilo..... 6'00

Loganiza, el kilo..... 4'00

Si tiene usted interés en ampliar número, compre en esta casa.

Lámparas ORVAZ

Ortiz y Vázquez, ingenieros

FABRICA DE LAMPARAS «ORVAZ».—MADRID

REPRESENTANTE EN EXTREMADURA:

E. F. G.—Comisionista

MORENO NIETO, NUM. 10.—BADAJOZ

Exclusiva para la venta en Badajoz:

Manuel Solís

Prim, 36

DE SOCIEDAD

Bolsa de Madrid

(POR TELEFONO)

Viajeros

Ha salido para Hornachos don Ramón Cifuentes, propietario.

—Vino procedente de Villanueva de la Serena don Alberto Fuentes, industrial.

—Procedente de Madrid llegó don José Martínez.

—Marchó a Ayamonte (Huelva) don Carlos Pulido.

Jueves: Gran sección infantil. El Rey de la audacia, en el Royalty.

Figura de un niño con un globo

Figura de un niño con un globo

Pídanse en todas partes y en el establecimiento BAZAR DE PARIS. P. Constitución, 20.—Badajoz.

Últimas cotizaciones de los mercados reguladores

(POR TELEFONO)

Madrid, 6, 22'30 h.

Vacas buenas, de 2'43 a 2'61 pesetas kilo canal.

Idem regulares, de 2'33 a 2'43 idem idem.

Novillos, de 2'65 a 2'75 idem idem.

Bueyes desecho de labor, de 2 a 2'33 idem idem.

Ovejas, de 2'75 a 2'85 idem idem.

Cerdos, de 3'24 a 3'38 idem idem.

Impresiones.—Existencias, regulares.

Tendencia en general de los precios, algo sostenida.

En el ganado de cerda se acentúan los rumores de baja en los tipos de cotización, pues la entidad más importante no ha comprado más que 400 cabezas, por lo que se observa que las existencias de ganado sacrificado duran más que lo que se calculaba.

No comprar envases para elaborar y conservar vino, aceites, etc., sin consultar antes con esta casa, la que más barato vende y más facilidad concede a sus clientes para el pago de sus envases. Se construyen cristalizados y empaquetados, garantizando sus buenos resultados por dos o cuatro años, según lo exija el cliente.

Fábrica de finas de cemento armado

MIGUEL BORDALLO

ALMENDRALEJO

LEA USTED TODOS LOS DIAS

CORREO DE LA MAÑANA

6, 22'30 h.

Fondos públicos

Perpetua exterior, 4 por 100

Serie F, de 24.000 ptas. nom. 84 65

Serie C, de 4.000 > > 85 51

Serie A, de 1.000 > > 85 90

Perpetua interior, 4 por 100

Serie F, de 50.000 ptas. nom. 70 15

Serie C, de 5.000 > > 70 25

Serie A, de 500 > > 70 25

Amortizable, 5/100 antiguo

Serie F, de 50.000 ptas. nom. 95 75

Serie C, de 5.000 > > 95 75

Serie A, de 500 > > 95 75

Amortizable, 5 por 100, 1917

Serie F, de 20.000 ptas. nom. 87 51

Serie C, de 2.000 > > 87 51

Serie A, de 500 > > 87 51

Cédulas Hipotecarias

Banco Hipot. España 4/100. 60 00

idem idem idem 5/100. 10 00

Acciones

Banco de España. 567 00

Arrendamiento de Tabacos. 000 00

Banco Español Rio de la Plata. 210 51

Banco Hispano Americano. 00 00

Azurcarteras preferentes. 87 50

ordinarias. 87 75

Obligaciones Hipot.

C. minera de Rio Tinto 6/100. 175 00

Sociedad minera Peñarroya. 00 00

Cambio internacional

Libras. 45 50

Francos. 25 51

Francos belgas. 27 50

Francos austracos. 134 10

Dollars. 7 51

Marco (el millón). 0 00

Baquetas. 0 51

CAMBIO OFICIAL DE LINGUA

Telegramas recibidos en la casa Dupuy, de Badajoz.

Telegrama de apertura a las 14'50

La peseta, 3.175 réis; el duro, 15.875; el escudo, 31'49 céntimos.

Telegrama de cierre a las 18'15

La peseta, 3.175; el duro, 15.875; el escudo, 31'49.

Estación meteorológica

DEL

Instituto General y Técnico de Badajoz

OBSERVACIONES DEL DIA DE AYER

7 h. 18 h. 18 h.

Barómetro en mm. 748'8 747'7 746'4

Temperatura C. 8'6 8'6 19'4

Humedad por 100. 92 46 48

Viento Dirección. NE. NE. SE.

Fuerza (0 a 9). 0 1 1

Lluvia (litros por metro cuadrado). — — —

Agua evaporada (id. id.). 2'5 — —

Estado del cielo. Dsp. Dsp. Dsp.

Temperatura máxima al sol. 53'6

idem idem a la sombra. 21'6

Temperatura mínima. 5'6

ACADEMIA LOZANO

CARRERAS MILITARES

Mérida.—Cipriano Piñero, número 19

Anunciada oficialmente convocatoria en mayo, esta Academia abre sus cursos el 1 de noviembre.

Alumnos ingresados, 20.

CURRITO DE LA CRUZ

Alejandro Pérez Lugín

siempre a la última moda de París y de Londres.

—Como si el señorito estuviese en la ropa—apuntaba el buen sentido de Carmena—. Que va que dan ganas de preguntarle si están en casa los señores.

—Creado en el culto de su persona y en la adoración idolátrica de los que desde muy joven se le rendían, adviniendo en él una futura gloria del toro, Ángel Romerita tenía la voluntad y el genio de la devoción de sí mismo. El mundo empezaba en él y en él concluía. De ternuras y delicadezas sentimentales no tenía noticias. Su corte de admiradores reales le envolvía continuamente en los besos del lascivo venenoso, a través de las cuales veía la Humanidad. Atento egoístamente a la conveniencia de su mar partidario, se ponía sin trabajo buena cara a la gente y se divertía con sus amigos; pero sin sentir por ninguno la inclinación afectuosa que forma las amistades nacidas del corazón. Les permitía que le acompañasen, que le entretuvieran, que le celebrasen dichos y acciones. Bastante hacia.

Tampoco ellos merecían más, porque si se acercaban a él era para recibir el reflejo de su brillo; por apretar, gracias a esta amistad, en un plano visible, en el que por sí mismos no podían colgar-

carse; por la vanidad de ser vistos y mirados a par del idolo; por parecer una partícula suya. En suma: no por cordiales, sino por vanidosos. Para Romerita todos eran iguales, y si se establecía alguna preferencia era en favor de los que tenían idéntica plebeyes de gustos y de sentimientos. El día que Romerita se cortase la coleta, le volvería la espalda y se dispersarían para volar en busca de otro sol iluminador, ni más ni menos que habían hecho, hacen y harán todos los amigos «fatimos», de todos los toreros. Bien pagados estaban mutuamente.

Su labia fácil y cierto «sparrapajo» cínico habían dado a Romerita fama de gracioso; pero sus gracias, palabra u obra, siempre hacían daño. No concedía división sino a costa de alguien. En los tentadores él era quien metía el becerro en el dormitorio de la persona de más edad y menos vigor. Mujer que iba con él y sus amigos de jir, al campo podía estar segura de recibir un baño en estancque, río o pozo, o de quedarse abandonada en mitad de una carretera lejos de poblado, mientras el automóvil, de que la hicieron apearse para reparar una avería imaginaria, desaparecía raudamente, envuelto en nubes de polvo y cargado. Traicionaba a los amigos; maltrataba a las mujeres. Y las mujeres y los hombres le perseguían, le asediaban

con el empujado ofrecimiento de su deseo y amistad.

Todo contribuía a popularizarle. La letra y la música. El «cante», est ba lleno de coplas y estis de Romerita: habías «segurilla», de Romerita, malagueñas de Romerita, y un «infinito» de pasodobles «toreros», de Romerita.

Hay que decir que el hombre hacía en la plaza honor a su popularidad, sin que le encogiesen el corazón el poder y el tipo de los toros y la fortaleza de sus rivales.

Alivo con los hombres, mimoso y suplicante con las hembras hermosas, y del toro delante despreciador sereno—como un Cid—de la vida...

A no cegar a Carmena la soberbia, hubiera podido plagiar la famosa frase de Lagartijo, cuando le pidieron su opinión sobre Frasuelo:

—Mira tú si será bueno, cuando lo acompañen cono.

No podía Romerita compararse ni de muy lejos con Manuel; pero algo y aun algo tendrían para sostenerse frente al coloso. Mas Carmena, herido en su orgullo, injuriado en su historia y celoso de su prestigio, no perdonaba la irreverencia a su persona, y dolido, rabioso por la injusticia de que le pusieran enfrente, disputándole el centro, un torero tan inferior a él como el niño de don Teodoro, devolvía a su rival en desprecio, mot s, agudezas hirientes—«puñaladas»—y juicios mortificantes toda la bilis que le hacían tragar los implacables partidarios del otro. No hay odio más rencor



Diputación provincial

COMISION PROVINCIAL

Sesión extraordinaria

Por orden del señor Gobernador civil se reunió el pasado día 5, lunes, en sesión extraordinaria, la Comisión provincial.

Empezó la sesión a las doce del día. Asistieron los diputados señores Pérez, vicepresidente; López Ramírez, Galache, Fernández de Molina y Montero, vocales.

Se informó el recurso que el presidente de la Sociedad «La Benéfica», de Oliva de Jerez, tiene interpuesto contra acuerdo del Ayuntamiento, relativo al aprovechamiento en la dehesa «El Campo», de aquel término municipal.

Sesión ordinaria

Ayer, día 6, siendo cerca de la una de la tarde, se reunió en sesión ordinaria y en segunda citación, la Comisión provincial.

Presidió el vicepresidente, don Gregorio Pérez.

Asistieron los vocales señores Díaz Ambrona, López Ramírez, Fernández de Molina, Galache y Montero.

Se tomaron los siguientes acuerdos: Fijar los días 28 y 29 para celebrar las sesiones en el mes actual.

Reclamar antecedentes para informar en el recurso de don Agustín Flores contra el acuerdo del Ayuntamiento de Badajoz sobre nombramiento de tornero de la Escuela Municipal de Artes y Oficios.

Reclamar antecedentes para resolver en el recurso de doña Fernanda Ramírez sobre deslinde de terrenos en el término municipal de Hornachos.

Informar el recurso de don Santiago Alarcón contra acuerdo del Ayuntamiento de Mérida, destituyéndole del cargo de oficial primero de dicha Corporación.

Reclamar antecedentes para informar en el expediente de incapacidad del concejal del Ayuntamiento de Badajoz, don Eduardo Ayala Alarcó.

Informar recurso interpuesto por don Rafael Ramírez de Orellana contra acuerdo del Ayuntamiento de Fuente de Cantos, destituyéndole del cargo de secretario del mismo.

Solicitar del Ministerio de la Gobernación autorización transferencia de crédito en el presupuesto provincial, del capítulo 8.º al 7.º.

Informar recurso de don Mariano Fuentes Macaró contra acuerdo del Ayuntamiento de Zabinos, destituyéndole del cargo de secretario.

COMISION MIXTA

Acuerdos tomados

En la mañana de ayer se reunió en sesión la Comisión Mixta de Reclutamiento, adoptando los siguientes acuerdos:

Informar al Ministerio de la Gobernación que procede confirmar el acuerdo de declaración de estado a Claudio Corbacho Benegas, del Valle de Matamoros.

Reclamar del comandante del puesto de la Guardia civil de Bodonal de la Sierra, que ponga a disposición de la Comisión Mixta, para el próximo día 15, al prófugo Pedro Parra Ruiz, para ser tallado, reconocido y oído.

Declarar solidario y que no ha lugar a levantar la nota de prófugo a Balbino Bernado García, denunciado a la Caja de Reclutas de Huelva.

Quedar enterados de una Real orden del Ministerio de la Gobernación desestimando una instancia de Lorenzo Ovsjero, de Risco, en solicitud de que se le admita recurso de nulidad contra fallo del Juzgado exceptuado a Pedro Galván Muñoz.

Declarar exceptuado a Luis Sosa Guerra, de Risco, y actualmente soldado en el regimiento de infantería Castilla, número 16.

Ordenar al Ayuntamiento de Valle de Santa Ana que proceda a la revisión de Constantino Benavide Díaz, del cupo de 1921.

Tintorería Francesa

Se tinte toda clase de ropa. Limpieza a seco. Salmerón, 18 y 20. Badajoz.

MARMOLES

Primera casa en lápidas, arquitectura, ornamentación y escultura. JOSE NIETO MARTIN Talleres, carretera de la Estación. Exposición y despacho, Vasco Núñez, número 27. Badajoz.

CRONICA AGRICOLA

Protección de la semilla de patata

La sarna de la patata y otras enfermedades de carácter criptógamo, han causado un inmenso daño a los patatales. Para evitar el sembrar semilla infectada por este flagelo, un distinguido hombre de ciencia, de los Estados Unidos, afirma que el sublimado corrosivo constituye un magnífico remedio, aplicándolo en la forma siguiente:

El sublimado corrosivo se echa en un tanque de madera o cemento, o en un barril corriente, a razón de una parte de dicha substancia química por cada mil partes de agua. La disolución química se obtiene diluyendo el polvo del sublimado corrosivo en agua caliente, en una proporción de cuatro onzas y treinta galones, respectivamente.

La experiencia tiene demostrado que este desinfectante se debilita con el uso; para contrarrestar esto se le agrega otras tres onzas del sublimado cada vez que hayan sido tratados cincuenta lotes de patatas por espacio de una hora. Una misma disolución sirve para ocho o diez tratamientos, después de lo cual debe removerse y prepararse otra nueva, a causa del mucho lodo que en ella van acumulando las patatas. Cuando éstas estén muy sucias, antes de tratarlas, debe quitárselas con un poco de agua la tierra que tengan adherida.

Los pequeños lotes de patatas pueden ser sometidos a este tratamiento en casa, sin necesidad de recurrir a algún centro de población. Cuando se usen barriles se emplearán tres onzas de sublimado corrosivo por cada veintidós galones de agua.

Trátase el primer lote por espacio de una hora, una hora y un cuarto el segundo y una hora y media el tercero. Después de estos tres tratamientos la disolución se hallará ya tan débil, que habrá que tirarla. Este método no es tan bueno como el otro, en el cual se conserva la fuerza de la disolución, agregándole nuevas cantidades de sublimado en la forma expresada; pero, por otra parte, es mucho más fácil de poner en práctica en pequeña escala. Deben tomarse muchas precauciones al efectuar este trabajo. El sublimado corrosivo es un veneno fatal si se le ingiere, debiendo conservarse alejado de los niños y de los animales. Como es una substancia incolora, insípida e inodora, se la confunde fácilmente con el agua pura.

El sublimado corrosivo es inofensivo a la piel, por lo cual puede manipularse sin temor; tan es así, que suele usarse como desinfectante en los hospitales y otros lugares.

Las patatas así tratadas no pueden usarse de ninguna manera para alimento. Este tratamiento no sirve para combatir el tizón, la podredumbre, el moaico o cualquier otra peste provocada por los insectos; ni aun siquiera para contener la sarna y demás enfermedades criptógamas, una vez que la patata haya sido sembrada en un terreno de por sí infectado, o donde se hayan usado abonos invadidos por este parásito.

Deben secarse las patatas inmediatamente después de haber sido tratadas, esparciéndolas sobre el piso de cualquier local cubierto, donde no entren las gallinas, o colocándolas en cuévanos adecuados. No se dejen por mucho tiempo al sol las patatas sometidas a este tratamiento, porque ello afectaría sus cualidades germinativas. No deben tampoco volver a colocarlas en un sótano frío, sino que habrá que dejarlas en un lugar donde haya un poco de luz, a fin de que comiencen a germinar antes de ser sembradas.

Si los brotes se le rompen, bien pronto brotan otros de los ojos de las patatas. El tratamiento debe hacerse unos diez o quince días antes de la siembra.

Con ello habrá contribuido grandemente a la obtención de una cosecha buena y abundante, y sin haber incurrido en mayores gastos que unos tres o cuatro centavos (nos referimos a los Estados Unidos) por cada lote de tubérculos que hayan sido desinfectados. JUAN DEL CAMPO.

Clinica del doctor Barrio

Especialista en enfermedades de los ojos de las Clínicas de París, Viena y Berlín. Consulta: De diez a una. Bravo Murillo, 5, segundo. Badajoz.

De enseñanza

Una de las cuestiones fundamentales que deben preocupar más a los Gobiernos y a la sociedad en general es el fomento de la enseñanza. Urge la creación de buen número de escuelas, pero no urge menos el adoptar medios que conduzcan a nutrir de niños las existentes; frecuente es encontrar en las calles bandadas de éstos, dentro de la edad escolar que no vieron nunca una escuela, verdaderos enfermitos de cuerpo y alma, expuestos, en lo moral, a adquirir los vicios y errores, enseñanza desprendida del abandono y de la ignorancia en esta edad crítica y en lo físico a contraer enfermedades horribles, producto de la falta de higiene y de alimentación sana y nutritiva. Estos niños son los que deben ocupar preferentemente nuestra atención, hay que alientar su ingreso en las escuelas nacionales, creando para ellos alguna institución benéfica y en este caso, ninguna mejor que la cantina escolar; es necesario evitar a toda costa que estos hombres mañana culpen de su extravío a la sociedad que les abandonó y que por el contrario recuerden con emoción a los maestros que cultivaron su espíritu sacándolos de la ignorancia, a las que por un momento actuaron de madrecitas, sirviéndoles con tierna solicitud el alimento que confortó sus cuerpos y a los que contribuyeron a obra tan cristiana, dando con ello un alto ejemplo de amor al prójimo, dejándolos preparados para que sean conscientes, cultos y fuertes defensores de la patria.

No es esta la primera vez que los maestros nacionales de este pueblo lanzan a la opinión la idea de implantar la cantina escolar, por la excelencia de sus resultados, y en esta ocasión, uniéndose la acción a la palabra, han mandado unos impresos firmados por ellos a las personas que pueden contribuir al sostenimiento de tan beneficiosa y admirable obra, viendo con satisfacción que sus esperanzas no han resultado fallidas, pues entre los que han contestado al llamamiento para tan humanitario fin, reune una respetable cantidad. Al final publico una lista con los nombres y cantidades con que se suscribe cada uno, pues no deben quedar ignorados los que en este caso demuestran tanta grandeza de sentimientos.

Hay también un número no despreciable de niños que o no han asistido nunca a la escuela o han sido retirados prematuramente de ella por egoísmo de los padres, que los dedican a las labores agrícolas, custodia del ganado o a cualquiera otro oficio; yo ruego a éstos que prescindan de ellos algún tiempo más y los dejen cumplir en la escuela la edad reglamentaria, llegando al sacrificio si hace falta, en la seguridad de que no serían los primeros; muchos ejemplos podría darles de ello, pero sólo cito el de la madre de los Gracos, que renunció a un trono para cuidar de la educación de sus hijos. Imitada.—H. Andriño. Barcarrota, 3-11-923.

Lista de donantes

Maestros nacionales, 100 pesetas; don Joaquín Mahugo, 50; don Antonio Gutiérrez Manso, 21; don Juan Chávez, 5; don José Joaquín Alzas, 10; don Guillermo Vázquez, 15; don Angel Moreno, 200; don Ricardo Cuevas, 150; don Julio Cuevas, 150; don Anacleto Cuevas, 150; Ayuntamiento de Barcarrota, 1.000; don Vicente Rodríguez, 5; don Francisco Hernández, 20; don Juan Guerrero, 5; don Anacleto Guerrero Hernández, 5; don Anacleto Guerrero Poch, 5; don Manuel Trejo, 250; don Regino Merchán, 1; doña Carmen Sánchez, 1; don Adelardo Cuevas, 90. Total, 1.985 50.

SE ARRIENDA desde el venidero San Miguel de 1924, a pasto y labor, la dehesa «El Bote», a dos kilómetros de Badajoz por carretera. Tendrá barbechos. Salmerón, 65.

NOTICIAS

Comunión.—El día 8, a las ocho de la mañana, será la comunión de las Hijas de María, y los ejercicios al toque de oraciones. Se rurga a todas las socias la puntual asistencia a dichos cultos.

Petición de mano.—Ha sido pedida la mano de la simpática señorita Juana Alvarez para el joven industrial de esta plaza don Angel Cortés Zoido. La boda habrá de celebrarse en breve.

Natalicio.—En Montijo ha dado a luz con toda felicidad un robusto niño doña Luciana Huertas, esposa de don José Gordón.

Tanto la madre como el niño, se encuentran en perfecto estado de salud.

Carne inutilizada.—El veterinario de servicio en el Matadero municipal, señor Cansino, ha desechado un hígado de vaca que, por padecer quistes hidáticos, ofrecía peligro para el consumo. Ya se dieron las órdenes correspondientes para que dicho hígado sea destruido en el horno crematorio.

Denuncia.—La vecina de la calle Zurbarán, Gumersinda González, arrojó por el balcón de su domicilio un cubo de agua sucia a la calle, con tanta fortuna que, ésta al caer, le hizo sobre Ramón Macías (a) el Ciego, a quien puso como una sopa, habiendo tocado también parte de la rociada a un organillo que aquel tocaba.

La expresada Gumersinda fué denunciada.

Se vende piano vertical, Doblados, 14, principal, darán razón.

Se vende un charret seminuevo. Razón en esta Administración.

Para los Santos.—Llegó el riquísimo pan de higos a casa de Julio Villar. Salmerón, 32. Ultramarinos.

Cuerpos maleables para arados castellanos, a 10 pesetas, en la casa Justo García Ortiz. Maquinaria Agrícola. Plaza de la Constitución, 3. Badajoz.

Véndense tres máquinas sembradoras. Informes, en esta Administración.

Se vende madera de fresno, como timones de arados y cabos de es taquillas. También se vende leña buena a 50 céntimos la arroba. Ronda del Pilar, 82.

Señorita maestra da lecciones a domicilio y en su casa, de primera y segunda enseñanza y mecanografía. Razón, en esta Administración.

Obsequio de la Sociedad NESTLÉ

Contra envío de 25 etiquetas de las que van pegadas en el bote de la Harina lacteada NESTLÉ, se regalará una preciosa muñeca.

Las etiquetas deberán remitirse a la SOCIEDAD NESTLÉ, Gran Vía Layetana, 41. Barcelona.

Este obsequio será enviado libre de todo gasto y acompañado de un número para el sorteo de una muñeca de gran tamaño, entre cada cien participantes.

SE ARRIENDAN en término de Valsequillo y Blázquez (Córdoba) los pastos de invierno, para ganado lanar, hasta el 13 de junio, de las dehesas «El Torozo» y «Artesillas». Se contratan juntas o separadamente.

Para tratar, con don Zacarías Cherdá, en Villanueva de la Serena.

El próximo viaje de los reyes a Italia

(POR TELÉFONO) 7, 2'30 h.

Preparativos Barcelona.—En el Jaime I se están realizando preparativos para conducir a los reyes de España a Italia.

Se dice que con motivo de este viaje don Alfonso y doña Victoria permanecerán unas horas en Barcelona antes de embarcar en el Jaime I.

Al realizar el viaje de regreso, los reyes estarán en Barcelona los días 25, 26 y 27.

Con este motivo se está organizando un programa de festejos, en el cual figuran ya una carrera en el autódromo de Sitges y una función de gala en el teatro Liceo.

Los reyes asistirán a la sesión de clausura de la Exposición del Mueble.

En Italia

Roma.—Mussolini ha dictado varias disposiciones para el recibimiento que el pueblo italiano ha de dispensar a los reyes de España.

La escuadra italiana saldrá el día 17 al encuentro de los reyes y los esperará a la altura del cabo Carbonera, en Cerdeña.

Cuando el barco sea divisado, la escuadra italiana izará la bandera española y será saludada con 21 cañonazos.

En Gaeta desembarcarán los reyes el día 19 a las siete de la mañana.

El fascismo

El secretario del partido fascista ha dicho que tiene gran importancia la visita de los reyes españoles a Italia.

En el Vaticano

Los reyes irán al Vaticano en automóvil.

Don Alfonso pronunciará un discurso que será contestado por el Papa con otro.

Durante el tiempo que los reyes permanezcan en Italia se celebrarán solemnes funciones religiosas en la basílica de Santa María la Mayor, de la cual es don Alfonso canónigo honorario.

La situación en Grecia

(POR TELÉFONO) 7, 1'30 h.

Continúa en estado de sitio

Atenas.—El jefe del Gobierno ha declarado que el estado de sitio continuará hasta que sean juzgados los individuos que están procesados por haber tomado parte en la sublevación.

Dimisión

Atenas.—Ha sido aceptada la dimisión al ministro de Negocios en Alejandría, por haber sido designado para formar parte de la Comisión de Reparaciones.

¿Queréis comprar bueno y barato? Pues visitad la papelería del Correo de la Mañana.

Vista de la causa contra los autores de la muerte del delegado ruso en la Conferencia de Lausana

(POR TELÉFONO) 7, 1'30 h.

Lausana.—Se ha celebrado la segunda sesión de la vista de la causa por el atentado contra el delegado ruso Voswoski, cometido por el súbdito italiano Coradi, en complicidad con su compatriota Poulonini.

Este último, en la sesión de hoy, ha recordado para sí toda la responsabilidad.

Movimiento revolucionario

(POR TELÉFONO) 7, 1'30 h.

Maguncia.—Continúa propagándose la República en todo el territorio del Palatinado.

COMPRO y vendo muebles, J. Ros.

Meléndez Valdés, 27.

SE ARRIENDA a pasto, labor y frato de bellotas, en la dehesa del «Campillo», términos de Trasierra y Fuente del Arco, 400 fanegas de tierra próximamente, poblada de buen arbolado y majadales. Para tratar, con don Manuel Cano, en Llerena, o don Manuel Romero del Río, en Mérida.

Alta novedad

«Princesa», el estuche de papel y sobres preferido por las señoras de buen gusto. Lo más elegante y económico, con iniciales impresas en relieve. De venta en la papelería del Correo de la Mañana.

Boletín de suscripción

Don ... habitante en ... calle ... núm. ... se suscribe a CORREO DE LA MAÑANA por ... de ... de 192 ... El suscriptor.

Remítase este Boletín a la Administración del periódico con sobre franqueado con sello de dos céntimos.

(1) Meses, trimestre o año.

Badajoz.—Imp. «Correo de la Mañana»

NEUMATICOS GOODYEAR MICHELIN DUNLOP BANDAJES JUSTO GARCIA ORTIZ Badajoz

CESAR MARIN ORGANIZACION DE EXPLOTACIONES AGRICOLAS... PERITO AGRICOLA

AGUAS MINERALES NATURALES DE EL MEJOR PURGANTE-LAXANTE CARABANA Purgantes Depurativas Antibiliosas Antiherpéticas

Aviso! Sólo es legitima el agua de Carabana vendida en sus botellas cerradas y precintadas. No se vende suelta ni por medida



## Sesión municipal

## Se acuerda costear las obras de reparación de la Audiencia

## Los que asisten

En sesión extraordinaria se reunió ayer la Corporación municipal.

La reunión fué motivada para tratar del posible traslado de esta Audiencia provincial a otro pueblo cabeza de partido judicial.

Presidió la sesión el alcalde interino, señor Del Solar.

En los escaños se encontraban los concejales señores Covarsí, García Reñones, Olmo, Rodríguez Gordillo, Pesini, Barrera, García Mata, Gordillo Llerena, Navarrete, Peralta, González, Barrena, Lairado, Oliva, Soto y Arqueros.

La presidencia declaró abierta la sesión a las siete y veinticinco minutos de la noche.

## Las obras de la Audiencia

Habla en primer término el Alcalde, para explicar a la Corporación el objeto de la sesión extraordinaria que se celebra.

Empieza saludando tanto a los concejales como al pueblo de Badajoz.

Hace resaltar el gran cariño que por Badajoz siente; en su Cementerio—dice—se encuentran los restos de mi querido padre; por Badajoz derramaron mis ascendientes su sangre; de Badajoz es mi mujer y en él nacieron mis hijos, y además constantemente he demostrado mi cariño por este pueblo, cuya historia tanto me interesa.

En un diario de la localidad, prosigue el señor Del Solar, leí que era probable que se trasladara la Audiencia a otro punto, a causa de la discusión que entre la Diputación y el Ayuntamiento había por quién sería el que costeara los gastos de unas obras.

Inmediatamente que esto leí visité al presidente de la Audiencia y de la entrevista que con él celebré saqué la convicción de cuán fundadas eran las manifestaciones del referido periódico.

Entonces entendí que era un deber convocar a la Corporación en sesión extraordinaria para que ella resolviera si se arreglaba la sala segunda de la Audiencia, pues así se evitaría el traslado de ésta, sin perjuicio de reservarse la Corporación el derecho de discutir con la Diputación lo que al pago de estos gastos se refiera.

El coste de las obras es relativamente insignificante, mas aunque así no fuera, creo que estamos en el deber de costearlas y conservar de ese modo la Audiencia en Badajoz.

El señor Pesini aboga por que siendo el edificio de la propiedad del Ayunta-

miento, a éste le corresponde pagar los gastos de dicha obra. Por decoro, agrega, no debemos permitir que la Audiencia se vaya, y por lo tanto lo que corresponde es pagar ahora las obras sin perjuicio de discutir luego con la Diputación cuantos derechos se crean justos.

Propone que se faculte al señor Alcalde para que éste, de acuerdo con el arquitecto, ordene la realización de las obras.

El señor Barrena dice que las obras deben realizarse, pues el Ayuntamiento es el dueño del edificio, mas haciéndose constar que se trata de un servicio provincial y que corresponde a la Diputación el realizarlo.

El señor Arqueros pide los antecedentes que haya de la cuestión.

Se le contesta que el único acuerdo que hay es el tomado por el Ayuntamiento anterior en sesión de 7 de julio pasado, aprobando un informe de la Contaduría, en el que se decía que, según derecho, el Ayuntamiento no estaba obligado a realizar estos gastos.

El señor Arqueros se muestra también partidario de que ahora se paguen las obras, y que después se reclame por el Ayuntamiento cuantos derechos le asista.

El señor Del Solar: Entonces acordemos ahora sufragar los gastos y luego discutiremos esta cuestión con la mayor energía.

Rectifica el señor Barrena, interviene el señor García Mata y el Alcalde dice que tiene deseos que se dé por terminado lo antes posible para ir en seguida a comunicar el acuerdo al señor Gobernador para que este lo transmita al Directorio militar, y así se soluciona el conflicto, que pudiera originar el traslado de la Audiencia.

Por unanimidad se acuerda por la Corporación autorizar al señor Alcalde para que realice en el edificio de la Audiencia cuantas obras sean necesarias.

El señor Del Solar dice que al saludar a los concejales y al pueblo de Badajoz no saludó a la Prensa, pero que con sumo gusto lo hace ahora, pues la considera como de familia.

El señor Arqueros contesta al discurso de salutación del señor Alcalde, tributándole cariñosos elogios.

De las palabras del señor Arqueros se hacen solidarios todos los señores concejales.

El señor Del Solar da las gracias y levanta la sesión, siendo las siete y cuarenta minutos de la noche.

## Asamblea nacional de subdelegados de Medicina

## Los médicos titulares celebran una asamblea el 28 del corriente

Teniendo en cuenta que para presentar al Directorio militar un plan completo de organización sanitaria, precisa el concurso de todos los funcionarios del ramo, únicos representantes de la clase, la comisión organizadora de subdelegados de Medicina de Andalucía y Extremadura cita a todos los de España para que concurran a la corte dicho día y en unión de sus hermanos los titulares presenten al Poder una organización sanitaria en armonía con la época actual, demostrando los derroteros a seguir en este problema patrio, y que están capacitados para implantarlo *sin tutelas*, que son las que han dificultado que en España haya sanidad.

Rogamos por tanto a todos hagan el pequeño sacrificio de concurrir en bien de la patria, tan necesitada en estos momentos de acción ciudadana.

RAFAEL MARTINEZ UCLÉS.

Ecija, 3 noviembre 1923.

Las tarjetas de asambleístas podéis pedir las al señor don Augusto Almaraz, apartado de Correos 90, Madrid.

Jueves: Gran sección infantil. El Rey de la audacia, en el Royalty.

## Para los comerciantes

La Junta de plaza y guarnición de Badajoz ha de adquirir víveres y artículos para las atenciones del Hospital militar de esta plaza, por lo que invita a los comerciantes de esta localidad al suministro de los mismos. Los que así lo deseen podrán dirigirse por escrito al excelentísimo señor general Gobernador militar de esta plaza, presidente de la mencionada Junta.

Será preciso la presentación de muestras y el suministro en la cantidad necesaria según el consumo. En los edificios militares estarán filios los cuadros de dichos artículos, cantidad y precio de los mismos.

Jueves: Gran sección infantil. El Rey de la audacia, en el Royalty.

## Angel Campos

PEÑAS, 25

Chorizo añejo, el kilo .. 7'00 pesetas.

## HACIENDA

## Libramientos

Para hoy se pondrán al pago los siguientes:

Don Enrique Delgado, 13.615'07 pesetas; don Gundemaro Guillén, 505'52; don Antonio Cerviño, 146'42; señor administrador de Correos, 1.032'46; don José Soto, 92'500; don Juan Tudela, 15'000; don Modesto Porras, 8.126'30; señores Andrino y Bueno, 6'965'40; don Hilario Gragera, 162; don Julián Cabanillas, 164'66; don Antonio Robles, 164'66; don Carmelo Trenado, 199'96; don Justiniano Avilero, 65'86; don Guillermo Uribe, 28'81; don Antonio Alcalde, 59'28; don José Fonseca, 711'36; don Bernardo Alvarez, 217'35; don Manuel Peralta, 1.626'11; señor jefe de Telégrafos, 1.190'54; doña Máxima Mateos, 7.812'44; don Miguel Martínez, 1'000; don Cayetano Valaer, 500; don Francisco Quintana, 500; don Juan Carreño, 500.

Jueves: Gran sección infantil. El Rey de la audacia, en el Royalty.

## En la Comisaría

## Multas

Fueron denunciados al Gobernador civil, por permitir escándalos dentro de establecimientos de bebidas de su propiedad, Antonio Sánchez Jabato y Joaquín Nería.

La citada autoridad multó a cada uno con 25 pesetas.

## Riña y escándalo

Fueron detenidos por riña promoviendo un fuerte escándalo en el sitio denominado Los Barcos, Juan Osorio Hernández, Baldomero Baltasar Villafraña e Inocencio Baltasar (a) el Margallo.

## Agresión

Ramón Reina Díaz denunció que había sido agredido por Manuel Rodríguez.

El agredido fué conducido al Hospital provincial, en donde se le asistió de varias contusiones en los ojos y en el resto de la cara.

El agresor fué detenido, quedando a disposición de la autoridad.

## Malos tratos

En la Comisaría de Vigilancia fué denunciado Máximo Baltasar por hacer objeto de malos tratos al niño de nueve años Manuel María Rodríguez.

La denuncia ha pasado al Juzgado municipal.

## Se venden

a siete pesetas, cubas usadas en buen estado. Sánchez y Gijón. (S. en C.)

Fábrica de curtidos. Mérida.

## PORTUGAL

## Curso nacional de tiro

En el campo de deportes se verificó el XXIII curso nacional de tiro con la asistencia del presidente de la República, señor Teixeira Gomes.

Asistieron numerosos tiradores a la última prueba.

El festival transcurrió en medio de la mayor animación.

También asistieron numerosas personalidades civiles y militares.

En la tribuna instalada al efecto se encontraban bellas y distinguidas señoras de la sociedad lisbonense.

Al finalizar el acto, que como decimos resultó muy animado, se verificó la distribución de premios.

Antes de verificarse la prueba, el presidente de la República visitó las diversas dependencias del campo de deportes.

## De la crisis

Según unas manifestaciones hechas por una importante personalidad política al señor Cardoso, se sabe que la vuelta a la vida activa de la política del doctor Alfonso Costa, devolverá homogeneidad al partido democrático.

## Grave desastre

A las once y media de la noche ocurrió en la avenida Fontes Pereira de Melo un lamentable accidente, producido por un automóvil, que en desordenada carrera se encontró con otro, quedando gravemente heridas cinco personas.

## Una agresión

Oporto.—Ha sido muy comentada en los círculos políticos la agresión a pistoleros que en la noche pasada fué víctima el fiscal de la Compañía de los Tabacos, Eugenio Mendes Ballao, cuando con algunos amigos se encontraba en la taberna de Emilio Monteiro.

El herido se encuentra en el Hospital de la Misericordia.

Durante la madrugada última varios agentes de la Policía de seguridad del Estado, bajo las órdenes del jefe de servicio en el Comisariado, señor Castro, hizo dos importantes investigaciones en los establecimientos de las inmediaciones de Batalha y de Se, habiendo detenido a Celestino da Silva, empleado comercial de Gaya, acusado de haber tomado parte en la agresión mencionada.

La Policía poco después realizó otras detenciones.

Por 45 pesetas entregamos BATERIA DE COCINA de aluminio puro con tres ollas de 12, 14 y 16 centímetros; tres cacerolas de 14, 16 y 18 ídem; dos cazos con pico y mango de 12 y 14 ídem; dos sartenes de 14 y 18 ídem; un vaso con asa; un embudo; una chocolatera; un cuece leche de un litro; una jarra con tapa; un cucharón; una espumadera; un sacacorchos; un abrelatas y un colador.

BAZAR DE PARIS. El más surtido y barato de la provincia.

El estado del herido es muy delicado, temiéndose que de un momento a otro sobrevenga un fatal desenlace.

## Enfermo ilustre

Continúa enfermo el ex presidente de la República doctor Antonio José d'Almeida.

El actual presidente de la República envió a uno de sus secretarios para conocer el estado del ilustre enfermo, y numerosas personas estuvieron en la residencia del antiguo jefe del Estado con el mismo objeto.

## Una conmemoración

En la sala de sesiones de la Asociación de Socorros mutuos de los empleados del Comercio e Industria, se verificó una solemne velada con objeto de conmemorar el 69 aniversario de su fundación.

Asistió el presidente de la República y numerosas personalidades.

Al terminar se verificó la inauguración de las nuevas dependencias del domicilio social.

## Un banquete

En breve se celebrará un banquete en honor del alto Comisario de Angola general Norton de Matos.

## Llegada de Lady Curzon

A bordo del *Ande* ha llegado ayer a Lisboa la esposa del ministro de Negocios Extranjero inglés Lady Curzon. Al puerto fueron a recibirla numerosas personalidades.

## ROYALTY

ESPECTÁCULO DE GRAN MODA

Hoy miércoles, despedida de los grandes artistas

Los Yerar,

Pepita Llaser

y el incomparable

Moreno y su Lepe

Estreno de la sexta época de

La hija de Napoleón

Teléfono del Correo, 143.

## GANANDO

## EL GRAN PREMIO DE EUROPA

# FIAT

HA BATIDO TODOS LOS RECORDS MUNDIALES

Entregas inmediatas de coches de turismo de todos los modelos (10, 15, 20 HP seis cilindros) y de todos los tipos (torpedo, torpedo sport, conducción interior, coupé limousine, coupé spider). Carrocerías de gran lujo construídas en la Casa Central.-Italia.

Representación en la provincia:

## Fernando Martínez Pereda

Jerez de los Caballeros